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三条长桌，上面摆着百种鲜食番茄和黄
瓜，每一种都切成了适合入口的块状，再摆放
出一个没有切开的果品做参考。京津冀农业
科技协同创新大会开幕当日，参加“2024京津
冀鲜食番茄&黄瓜擂台赛”的评委排着长队挨
个试吃盘子里的番茄和黄瓜，每吃一种就在
手机上打分。

番茄、黄瓜打擂台

评委中有专业的农业评委评委中有专业的农业评委，，也有也有““嘴挑嘴挑””的居民代表的居民代表，，他们要给他们要给
百余种黄瓜百余种黄瓜、、番茄打分番茄打分，，优选出最受好评的鲜食品种优选出最受好评的鲜食品种。。比赛按照不比赛按照不
同类别和果型分别打分同类别和果型分别打分，，番茄分为大果型番茄分为大果型、、中果型和樱桃番茄三中果型和樱桃番茄三
种种，，黄瓜也细分为华北密刺型黄瓜也细分为华北密刺型、、华南旱黄瓜和水果黄瓜华南旱黄瓜和水果黄瓜。。作为评委作为评委
之一的天津农业科学院农艺师李静介绍之一的天津农业科学院农艺师李静介绍，，番茄一般从口感和外观番茄一般从口感和外观
两方面评分两方面评分，，黄瓜则还要考虑香气黄瓜则还要考虑香气。。在常规标准之外在常规标准之外，，她个人还会她个人还会
从果品的耐贮存程度从果品的耐贮存程度、、果肉壁厚等因素评价参赛品种果肉壁厚等因素评价参赛品种。。

最终最终，，番茄大果型番茄大果型、、中果型中果型、、樱桃番茄的擂主奖分别由北京食樱桃番茄的擂主奖分别由北京食
为先生态农业园有限责任公司为先生态农业园有限责任公司““京采京采 88LL55””、、北京食为先生态农业北京食为先生态农业
园有限责任公司园有限责任公司““福禄替卡福禄替卡MM2424””、、天津市宝坻区宝晶蔬菜产销专天津市宝坻区宝晶蔬菜产销专
业合作社业合作社““金色阳光金色阳光SS1313””获得获得。。黄瓜华北密刺型黄瓜华北密刺型、、华南旱黄瓜型华南旱黄瓜型、、
水果黄瓜型擂主奖分别由天津市宝坻区赵云超家庭农场水果黄瓜型擂主奖分别由天津市宝坻区赵云超家庭农场““津冬津冬
158158AA44””、、河北舜成农业发展有限公司河北舜成农业发展有限公司““舜成旱黄瓜舜成旱黄瓜BB66””、、北京食为北京食为
先生态农业园有限责任公司先生态农业园有限责任公司““白富强白富强CC1010””获得获得。。

擂台赛由北京现代温室产业协会擂台赛由北京现代温室产业协会、、北京通州国际种业科技有北京通州国际种业科技有
限公司联合在通州种业园区与京津冀农业科技协同创新大会同步限公司联合在通州种业园区与京津冀农业科技协同创新大会同步
举办举办，，将好口感的番茄及黄瓜将好口感的番茄及黄瓜，，以及各家技术上的突破以及各家技术上的突破，，推介共享推介共享。。

本次擂台赛京津冀及其他地区参赛单位共本次擂台赛京津冀及其他地区参赛单位共 6262 家家，，参赛样品参赛样品
129129 个个，，其中番茄样品其中番茄样品 101101 个个，，黄瓜样品黄瓜样品 2828 个个。。北京北京 3737 家单位参家单位参
赛赛，，天津天津88家单位参赛家单位参赛，，河北河北1313家单位参赛家单位参赛。。

京津冀鲜食番茄京津冀鲜食番茄&黄瓜擂台赛已经连续举办黄瓜擂台赛已经连续举办66届届，，正逐步成为正逐步成为
相关行业中有影响力的品牌相关行业中有影响力的品牌。。近年来近年来，，该赛事通过品种遴选该赛事通过品种遴选、、技术技术
交流和技术推广交流和技术推广，，推动设施鲜食蔬菜种植面积由推动设施鲜食蔬菜种植面积由 300300 亩发展到亩发展到
50005000亩以上亩以上，，成为全市主推的高效模式之一成为全市主推的高效模式之一。。

与过去的与过去的55届擂台赛相比届擂台赛相比，，今年擂台赛影响力更大今年擂台赛影响力更大，，样品征集样品征集
扩大到山东扩大到山东、、宁夏宁夏、、内蒙古等地区内蒙古等地区。。市民评委比重进一步增加市民评委比重进一步增加，，侧侧
重口感风味评价重口感风味评价，，同时还要比产业链同时还要比产业链，，加强了鲜食蔬菜运营管理经加强了鲜食蔬菜运营管理经
验的交流分享验的交流分享。。

西瓜、南瓜对对碰

在番茄和黄瓜之外在番茄和黄瓜之外，，本次大会上还展示了本次大会上还展示了18431843个蔬菜新品种个蔬菜新品种，，包含南瓜包含南瓜、、番番
茄茄、、西瓜西瓜、、黄瓜等十余个大类黄瓜等十余个大类，，共计展示面积共计展示面积5555亩亩。。这些新品种蔬菜不止新奇这些新品种蔬菜不止新奇，，还还
都具有相当高的经济价值都具有相当高的经济价值，，其中不少品种已经作为经济作物投入种植其中不少品种已经作为经济作物投入种植。。

在多彩南瓜展示区展示的在多彩南瓜展示区展示的9999个南瓜品种中个南瓜品种中，，就有这样一个品种就有这样一个品种。。“‘“‘中型贝贝中型贝贝’’
是目前山东保护地栽培贝贝南瓜市场的旗舰产品是目前山东保护地栽培贝贝南瓜市场的旗舰产品。。对比此前种植的日本相近品对比此前种植的日本相近品
种种，，中型贝贝的连续坐瓜能力强中型贝贝的连续坐瓜能力强，，总产量高日本品种总产量高日本品种2020%%以上以上。。””市农林科学院蔬市农林科学院蔬
菜研究所南瓜育种专家李海真介绍菜研究所南瓜育种专家李海真介绍。。““中型贝贝中型贝贝””的外形呈厚扁圆形的外形呈厚扁圆形，，颜色呈墨绿颜色呈墨绿
色色，，一颗重量在一颗重量在700700克左右克左右，，口感甘甜口感甘甜，，比较比较““面面””，，老少皆宜老少皆宜。。

说到瓜说到瓜，，自然少不了夏天的主角自然少不了夏天的主角———西瓜—西瓜。。在本次大会上有两种西瓜新品在本次大会上有两种西瓜新品
种特别受到瞩目种特别受到瞩目，，分别是礼品西瓜品种分别是礼品西瓜品种““京美京美 22KK””和麒麟西瓜品种和麒麟西瓜品种““京嘉京嘉 301301””。。
这两种西瓜品种都具有成长速度快的特点这两种西瓜品种都具有成长速度快的特点，，““京美京美22KK””从授粉到成熟采摘只需从授粉到成熟采摘只需2626
天天，，““京嘉京嘉 301301””的果实发育期也只需的果实发育期也只需 3232天天。。您可能会说您可能会说，，长得快不见得好吃长得快不见得好吃，，这这
您可说错了您可说错了，，在口味方面在口味方面，，这两个品种也不落下风这两个品种也不落下风。。““京嘉京嘉301301””有着招人喜欢的大有着招人喜欢的大
红瓜瓤红瓜瓤，，肉质酥脆肉质酥脆，，中心糖度高达中心糖度高达1515度度。。““京美京美22KK””的果肉肉质酥嫩的果肉肉质酥嫩，，皮薄如纸皮薄如纸，，糖糖
度也有度也有1313到到1515度度。。

不仅如此不仅如此，，此次大会上此次大会上，，番茄番茄、、西葫芦西葫芦、、娃娃菜娃娃菜、、青梗菜等蔬菜品类都有优质青梗菜等蔬菜品类都有优质
新品种精彩亮相新品种精彩亮相。。

副中心提供的副中心提供的““菜篮子菜篮子””越来越美越来越美，，越来越沉越来越沉，，这么多新品蔬菜为何会汇集于这么多新品蔬菜为何会汇集于
此呢此呢？？这还要从通州区种业科技的发展说起这还要从通州区种业科技的发展说起。。20222022年年，，通州区制定了通州区制定了《《于家务国于家务国
际种业科技园区产业规划际种业科技园区产业规划（（20222022--20302030年年）》，）》，确立了确立了““国家战略物种种源安全先行国家战略物种种源安全先行
区区、、国际生物育种前沿技术创新中心国际生物育种前沿技术创新中心、、国际种业创新成果汇聚转化中心国际种业创新成果汇聚转化中心、、国家现国家现
代种业产业集群发展示范区代种业产业集群发展示范区””的的““两区两中心两区两中心””战略布局战略布局。。

该规划以于家务乡为核心区该规划以于家务乡为核心区，，稳定保留了稳定保留了33万亩育种展示用地万亩育种展示用地、、10001000亩农作亩农作
物新品种核心展示基地物新品种核心展示基地，，建立了建立了30003000亩农作物生物育种产业化示范基地亩农作物生物育种产业化示范基地、、88万余万余
平方米综合服务大楼以及平方米综合服务大楼以及 44万平方米会展中心万平方米会展中心，，还在马驹桥镇还在马驹桥镇、、永乐店镇永乐店镇、、潞城潞城
镇镇、、漷县镇漷县镇、、西集镇共西集镇共55个乡镇个乡镇，，梳理汇聚梳理汇聚99..1313万亩耕地作为拓展区万亩耕地作为拓展区，，保障项目后保障项目后
续发展续发展。。

有了规划的有了规划的““硬实力硬实力””，，自然也少不了自然也少不了““软实力软实力””扶持扶持。。据了解据了解，，在在 20222022年的年的
““种十条种十条””政策基础之上政策基础之上，，通州区正在准备出台通州区正在准备出台《《北京城市副中心农业产业高质量北京城市副中心农业产业高质量
发展的实施细则发展的实施细则》，》，瞄准产业链瞄准产业链，，通过招大引强通过招大引强、、招链引群招链引群，，实现补链强链延链实现补链强链延链；；通通
过精准施策过精准施策，，支持攻关突破关键技术支持攻关突破关键技术、、引育优质企业补齐短板引育优质企业补齐短板，，加快形成产业发加快形成产业发
展集群效应展集群效应。。

20232023 年年，，通州区粮食播种面积通州区粮食播种面积 1515..44 万亩万亩，，同比增长同比增长 102102%%，，蔬菜产量蔬菜产量 3838..22 万万
吨吨，，超额完成市级任务超额完成市级任务，，农业产业不断增值农业产业不断增值。。

种业园区良种多

京津冀农业科技协同创新大会上展出的新品种蔬菜令京津冀农业科技协同创新大会上展出的新品种蔬菜令
人印象深刻人印象深刻，，其中也有通州区种业园区作出的贡献其中也有通州区种业园区作出的贡献。。据介据介
绍绍，，自建成以来自建成以来，，该园区累计育成系列玉米新品种该园区累计育成系列玉米新品种100100余个余个，，
其中其中““京科糯京科糯20002000””通过国家及通过国家及2020多个省级审定多个省级审定，，成为我国成为我国
种植面积最大种植面积最大、、范围最广的鲜食玉米主推品种范围最广的鲜食玉米主推品种。。““农科糯农科糯
336336””被遴选为中国农业农村十项重大新产品和全国主导品被遴选为中国农业农村十项重大新产品和全国主导品
种种，，引领我国鲜食玉米产业转型升级引领我国鲜食玉米产业转型升级。。““京农科京农科728728”“”“京农科京农科
MCMC121121””等系列品种等系列品种，，被遴选为被遴选为““中国农业农村十项重大新中国农业农村十项重大新
产品产品””，，促进我国玉米品种机械化进程促进我国玉米品种机械化进程。。

不仅如此不仅如此，，在航天育种技术的帮助下在航天育种技术的帮助下，，该园区选育出系该园区选育出系
列专用大豆列专用大豆、、鲜食番茄和高产优质辣椒品种鲜食番茄和高产优质辣椒品种 100100余个余个。。同同
时时，，自主建立果蔬花卉能源草组培快繁体系自主建立果蔬花卉能源草组培快繁体系，，年产千万株优年产千万株优
质草莓脱毒种苗质草莓脱毒种苗，，供应全国供应全国。。这里选育出的这里选育出的““中石中石44号号””文冠文冠
果等良种果等良种，，更对更对““三北三北””地区生态修复和乡村振兴起到了积地区生态修复和乡村振兴起到了积
极作用极作用。。

““种业园区建立以来种业园区建立以来，，已经引进了法国利马格兰已经引进了法国利马格兰、、德农德农
等国内外知名种业企业等国内外知名种业企业3030余家余家，，拥有稳定的产业存量拥有稳定的产业存量。。””通通
州区种业园区综合服务中心主任何旭介绍州区种业园区综合服务中心主任何旭介绍，，他们与中国农他们与中国农
业大学业大学、、北京市农林科学院等国内农业顶尖研究机构开展北京市农林科学院等国内农业顶尖研究机构开展
合作合作，，建立科研院所及实验基地建立科研院所及实验基地55个个。。

同时同时，，该园区持续保持发展该园区持续保持发展，，培育孵化了神舟绿鹏培育孵化了神舟绿鹏、、种种
芯芯（（北京北京））科技等科技等1010余家科技型企业余家科技型企业。。在人才储备方面在人才储备方面，，多多
个院士专家工作站个院士专家工作站、、青年英才创新基地在园区相继成立青年英才创新基地在园区相继成立，，引引
进了硕士以上各类人才近进了硕士以上各类人才近200200人人，，博士以上博士以上8080人人。。

““20232023年至今年至今，，园区对接国家高新技术企业园区对接国家高新技术企业、、市级专精市级专精
特新企业等类型企业特新企业等类型企业2020余家余家，，协助协助55家企业注册落地家企业注册落地，，持续持续
为园区发展注入源头活水为园区发展注入源头活水。。””何旭说何旭说。。园区先后与中国农科园区先后与中国农科
院院、、北京市农林科学院签订战略合作协议北京市农林科学院签订战略合作协议，，未来还将引入更未来还将引入更
多种业科技研究资源多种业科技研究资源。。
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近日来，北京市连日高温，“北京高温
预警”和“避暑妙招”成为人们关心的话
题。暑假将至，骄阳之下，怎样做到既能
躲开炎热，又能欢度夏天？且看城市副中
心的三件“法宝”如何避暑、畅玩两不误。

凉爽又有文化的空调房

所谓“避暑”，避其锋芒是关键，因此
第一件“法宝”就是舒适的空调房。将有
趣的内容与恒温空间相结合，最容易联想
到博物馆和图书馆等公共文化设施。

通州区博物馆藏身于热闹的新华大街，
走进才知别有洞天。馆藏3793件套文物，包
括宝光寺铜钟、《运河源流图》等明星藏品，
还有通州区出土的瓷器、钱范、钱币等，无声
诉说着通州古城的历史。

文物故事干货满满，馆内环境凉爽宜
人。据博物馆相关负责人介绍，文物保存
环境需维持一定温度和湿度，目前展厅温
度保持在约26℃，既能保证文物状态稳定，
又能让进馆游客们在高温中“满血复活”。

除了空调“立大功”，高科技也为场馆
提供节能避暑妙招。北京城市图书馆玻
璃幕墙由7层玻璃组成，兼具防紫外线、隔
冷、隔热功能，保证馆内冬暖夏凉。同时，
三大文化设施共享空间地下二层的能源
站通过管道中水循环实现热交换，让大地
为场馆降温。

能玩水的大运河

通州城因水而生，因水而盛，大运河
也是城市居民避暑的第二件“法宝”。

前些天举行的龙舟赛吸引许多市民
前来参观，许多人头一回发现，原来大运
河上还有得玩！

坐落于漕运码头的大运河迪乐户外
运动基地近期迎来客流旺季，来玩的有遛
弯经过的游人，有自发组队的水上运动爱
好者，桨板、皮划艇、电动冲浪板、龙舟等
项目都受到大伙儿的欢迎。

每天上午约九点，驻守基地的教练们
就要忙起来了，已经有自带装备的爱好者
们等在码头边，迫不及待要下水撒欢儿。
中午十一点，气温渐渐爬升，人们纷纷上
岸躲避高温，直到下午四点左右气温回
落，运河里又热闹起来。

教练尹宝成说，他们最忙的时候在下
午五点半到七点间，大人下班，孩子放学，
都一块聚到码头玩水，欢声笑语一片，直
到晚上八点多，大家才上岸回家，还依依
不舍地约定着下次再会的时间。

好玩又好吃的夜间游

顶着毒辣日头出门着实难受，不如换
个思路，改成夜间出发。夜间副中心好玩

的地方，莫过于烟火气十足的各色夜市。
月亮河休闲小镇的市集已经悄悄开

市，惊艳每个来访游人。精致街区挂上闪
烁彩灯，一步一景，处处都是拍照打卡的
好地方。文艺手作、特色文创、国风首饰，
各种好物加上经典美食，摆出约 400个摊
位。市集每周五、六、日晚五点后开放，还

有机会与乐队表演不期而遇。
家门口的热闹夜市，通州还真有不

少。上 1988 国 际 体 育 小 镇 尝 美 食 ，来
宋庄小堡夜市感受艺术创意小镇夜生
活，到九棵树商业街体会城市夜晚休闲
时刻……丰富多样的夜游活动等待居
民去探索和感受。

炎炎夏日副中心避暑有三宝
一是博物馆二是大运河三是各种市集

本报记者 王倚剑

昨日上午，烈日当空，位于于家务乡
的北京市农林科学院杂交小麦研究所通
州试验基地正式开镰。

热浪挡不住昼夜抢收的农机手

一大早，来自河南的农机手姚敬涛和
伙伴们早早来到了地头，正式收割前，大
家照例进行了车辆的常规检查。“得确保
收割机健康上岗，不能耽误麦收。”

麦田里，颗粒饱满的麦穗微垂着头，
长势喜人，放眼望去，满眼都是金色的麦
浪。机声隆隆，收割正式开始了。33岁的
姚敬涛熟练地驾驶联合收割机，车辆所到
之处，麦屑飞舞。伴随着隆隆的轰鸣，麦
穗被吞入收割机“腹”中脱粒，饱满金黄的
麦粒从收割机上倾泻而下，斗大的车厢逐
渐填满。

从 5月 24日开始，姚敬涛就和小伙伴
们在麦田里忙碌开了。他们开着收割机，
从河南到河北，再到北京，一路都与时间
赛跑，与天气“抢收”。接连几日持续的高
温，可热坏了他们。“现在收割机的条件好
多了，驾驶室内也有空调，但真的干起活
来，外面是毒辣的太阳，驾驶室是连轴转
的机器高温，地面的热浪也一直向上涌，
我们就像肉饼一样被夹杂在中间，又热又
干又闷。”姚敬涛最近都穿一件深色的速
干T恤，这也是为了能够快速降温，“衣服
湿了之后不至于塌在身上，感冒可就麻烦
了，会耽误麦收。”

不分昼夜地抢收抢种是农机手的常
态。“农民忙了一年，麦收就这几天。”姚敬
涛说，真忙的时候他们会连轴转，“接连干
过两天两夜，再累再热也不能耽误。”

姚敬涛爱喝茶，但麦收这段时间他忙
得没时间泡茶。驾驶室里都是冰冻的矿泉
水，“每天都要喝三四瓶冰水，但也不敢喝太
多水，上厕所也耽误时间，还是得抢时间多
收麦子。”

副中心小麦品种成为实验“金种子”

站在田埂边远远望去，来回穿梭的收
割机，拐弯、调头、直行……忙得不亦乐
乎，丰收的喜悦洋溢在苑少华的脸上。

“今年小麦整体长势不错，冬天那两
场雪，有效保持了地温，保证冬小麦既不
会冻死也不会旱死，再加上今年雨水比较
充沛，冬小麦整体墒情比较好，成穗率较

高，为丰收丰产奠定了基础。”苑少华是北
京市农林科学院杂交小麦研究所通州试
验基地负责人，与普通小麦不同，基地集
新品种选育、示范及亲本繁殖于一体，收
获后的小麦也不会到市场出售，而是另有
用途。

“我们依托基地开展杂交小麦品比测
试、亲本种子繁殖，同时承担北京市区试、生
产试验等工作，收获后的小麦，不会出售，而
是直接运往河南的制种基地。”摘下一颗麦
穗，苑少华介绍道，“现在我们看到的是杂交
小麦的亲本之一，也叫不育系，说白了就是
母本，这些母本要与父本进行杂交，产生的
优异杂交种才可以到市场出售。”通州基地
是北京市农林科学院杂交小麦研究所的三
大主要科研基地之一，成立于2015年10月，
成立以来已累计繁殖高纯度不育系40余万
斤，可满足 1.5万亩杂交小麦制种需求；目
前育成京麦 9 号、京麦 18、京麦 179、京麦
189 等多个杂交小麦新品种，有力推动二

系杂交小麦的快速推广应用。

通州小麦走向世界

从实验样本，到最终成为农民可以种
植的良种需要多长时间呢？“从挑选实验
样本，到参加区试，再到成为审定品种，一
个好的杂交小麦品种大概需要8至10年的
培育时间。”苑少华从事杂交小麦研究工
作已经 15 年，这些年，他的感受是小麦品
种越来越好，工作干得越来越有劲。“从最
开始的第一代杂交小麦到现在的第三代，
无论是产量还是抗逆性都有更加突出的表
现，这是科研人员们一年一年、一点一点精
心选育的结果。”

这几年，通州基地进行了大量卓有成
效的杂交小麦试验。依托通州基地，研究
所聚焦乡村振兴，面向京津冀和我国主产
麦区，开展高产稳产、绿色高效、节水抗逆
小麦品种示范推广，主持环渤海耐盐碱杂

交小麦国家区域试验和南疆耐盐碱小麦
国家区域试验，搭建了覆盖我国北部、黄
淮等主产麦区的测试网络，建立了以国家
杂交小麦（邓州）产业化基地为核心的试
验和示范展示基地 6 个，累计在北京、天
津、河北、山东、新疆、山西等地推广小麦
新品种100万亩/年以上。

同时，通州还建立了“一带一路”沿线
国家杂交小麦联合测试示范网络，杂交小
麦品种“JM6-3”通过乌兹别克斯坦审定，
实现中国杂交小麦在国际审定“零”的突
破，并获得农业农村部品种出口乌兹别克
斯坦审批许可。我国被国际同行评价为
利用不育系成功实现杂交小麦大面积应
用和产业化的国家，持续引领国际杂交小
麦发展方向。

看着一车车即将被送到河南制种基
地的“孩子们”，苑少华说：“虽然赶上这么
热的天气，但是看到咱们的小麦丰收还是
很兴奋、很欣慰的。”

热浪滚滚何所惧 麦浪滚滚喜开镰

走向世界的通州金种子丰收了
本报记者 田兆玉

小麦联合收割机在麦田中来回穿梭，饱满金黄的麦粒倾泻而下。记者 田兆玉/摄

新
质
生
产
力
赋
能
绿
色
发
展

副
中
心
绿
色
发
展
十
大
研
究
课
题
揭
榜
挂
帅

本报讯（记者 陈施君）为探讨绿色生
产力对绿色发展的赋能作用，分享绿色生
产力的最新研究成果和成功案例，促进绿
色产业发展和创新应用，昨天，北京城市
副中心绿色发展研究院联合生态环境部
环境规划院等单位举办了“新质生产力赋
能绿色发展”成果发布会。

会上发布了《中国绿色低碳环境修复
发展报告（2023年）》。该报告由生态环境
部环境规划院牵头编制，清华大学、森特
士兴环保科技有限公司、北京城市副中心
绿色发展研究院共同参与完成。报告以
土壤和地下水污染修复为重点，系统总结
了我国生态环境绿色低碳修复的现状和
未来发展趋势，这是我国首次从绿色低碳
视角对环境修复发展状况开展系统评估
工作。

世界绿色设计组织（WGDO）向城市
绿心颁发了2023绿色设计国际大奖，此奖
旨在表彰通过绿色设计和绿色制造理念
与手段推动绿色转型和绿色技术应用方
面作出杰出贡献和积极投身绿色设计事
业的各界人士、机构。城市绿心占地约
11.2 平方公里，曾经的工业遗址，如今变
身为市民休闲的绿洲，并以其全面的低碳
绿色转型成就，成为能源绿色低碳转型的
全国典型案例之一。

活动现场，北京城市副中心绿色发展
研究院与生态环境部环境规划院、北京节
能环保中心、中国人民大学、中国中元国
际工程有限公司、中建碳科技有限公司、
北京市市政工程设计研究总院有限公司、
北京市城市规划设计研究院、北京市住宅
建筑设计研究院有限公司、北京市建筑设
计研究院有限公司、北京市交研都市交通
科技有限公司签署了北京城市副中心绿
色发展十大研究课题揭榜挂帅项目任务
书。在城市副中心党工委管委会的指导
下，绿研院在2023年北京城市副中心绿色
发展论坛上面向社会发布了城市副中心
绿色发展十大课题研究榜单，经过多轮评
审，确定了研究单位，目前各课题正在稳
步推进。

生态环境部环境规划院研究员、副主
任马国霞围绕“城市副中心生态产品价
值实现机制及路径研究”项目、北京市城
市规划设计研究院市政规划所所长、正
高级工程师徐彦峰围绕“城市副中心零
碳城市组团建设路径及指标体系研究”项
目分别作了主旨演讲。

据了解，未来，北京城市副中心绿色
发展研究院将以实现城市副中心国家绿
色发展示范区建设和落实绿色北京战略
为目标，积极推进四大平台建设。围绕打造思想交流平台，举
办专题研讨会、国际交流活动、学术沙龙、圆桌会议等，邀请国
内外专家学者、政府、企业代表等进行思想交流和经验分享，
为产学研政经各方代表打造思想碰撞、输出最新理论及绿色
发展思想创新的交流平台。还将打造科研汇聚平台，积极汇
聚优秀科研机构、高校院所、知名企业等合作伙伴，紧密围绕
城市副中心实际，深入到城市副中心以及北京绿色发展的现
实需求中，共同开展绿色发展领域的科研项目研究，推动科技
创新在绿色发展中的应用，破解绿色发展中面临的难题，为城
市副中心国家绿色发展示范区建设和绿色北京战略实践提供
科学支撑。

北京城市副中心党工委委员、管委会副主任胡九龙表示，
新质生产力的本质就是绿色生产力，城市副中心始终将新发展
理念中的绿色发展理念摆在最突出位置，坚定不移地走生态优
先、绿色低碳的高质量发展道路。未来将按照一年一个节点的
趋势去实现规划蓝图，持续不断打牢生态发展基础，加快实现
国家绿色发展示范区建设的目标，推动城市副中心高质量
发展。

副中心·战高温

水上运动爱好者在大运河间飞桨逐浪，感受夏日清凉。记者 唐建/摄


